"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 1 DE ABRIL DE 2024



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

SECRETARÍAS ELEVAN SU GASTO EN MÁS DE 100%

A tres meses de que se lleven a cabo las elecciones presidenciales, las dependencias del gobierno se obidarion de la austeridad republicana y abrieron al maximo la llave del gasto público incrementandolo en más de 100 por ciento al cierre del primer bimestre de este año. Frimmras



REANUDAN NEGOCIACIONES LOS ISRAELÍES EXIGEN LA SALIDA DE NETANYAHU





DE LA FRONTERA

MEXICALL BAIA CALIFORNIA | LUNES 1 DE ABRIL DE 2024 | AÑO LX | NO. 21454 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

C4 LOS OPERABA

Abandonados, postes de auxilio en la Salada

MARIELA TAPIA Y YERSON MARTÍNEZ

En 2015 pidieron ayuda para mantenimiento, pero ninguna autoridad respondió: Aguiluchos

Los postes que se colocaren a lo largo de la Laguma Salada lievan alrededor de un ado sin funciona, pues ritinguna autoridad de la respectivo mantenimiento, informo Arturo López Nuñoz.

El comandante del grupo de rescate Aguiñachos recordo que diagonal por la Laguma Salada, és-

ma agrupación. En el 206 solicitaron ayuda a tos a la fecha no finicionam.
Las tornes la instalación cel el 2006 por la asociación civil Radio Club VHF y se entregarion para sus insulares en coso donde se encuentra por el acciono del proportil. La libros de potes se encuentra por el accion del proportil. La libros de 2006 por la asociación civil Radio Club VHF y se entregarion para sus



ABRAHAM FILY MONTOYA JR Quiere mostrar

Su mejor versión
El petrador mexicalense se
enfrentará a Marc Castro el 6 de
abril por el campeonato continetal
del CMB Superpluma. Deportes



REABRIRA HOY

Aeropuerto local retoma operaciones

Tras los daños ocasionados por los vientos del sábado, autoridades del puerto aéreo esperan que todo funcione con normalidad. 230, 6

Disfrutaron de San Felipe 118 mil turistas

CELEBRAN LA PASCUA

Cientos de familias mexicalenses acudieron ayer al Bosque de la Ciudad para celebrar el Domingo de Pascua o Dotradicional busqueda de los huevitos de Pascua confeccionados con confeti, en la que chicos y grandes se divirtieron al máximo, primero buscándo-los por diferentes puntos del lugar y luego estrellándolos en un ambiente de sano esparcimana Santa. Pág. 6



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



Lunes 1 DE ABRIL DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,082 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS









Mientras miles de pasajeros varados buscan reprogramar sus vuelos, el Grupo Aeroportuario del Pacífico anunció que desde las 6:00 horas de hoy se normalizan operaciones.

2 I MEXICALI























"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"







TIJUANA, B.C. I LUNES 1 DE ABRIL DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,818 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

RECIBEN DE LOS USUARIOS CADA SEMANA

Hasta 200 quejas por subir las tarifas: Imos

Una vez que aplican las multas a choferes se

Una vez que aplican las multas a choferes se va creando un historial, dijo Gutiérrez Topete
Semanalmente el Instituto de Movilidad Sustemable de Baja Californiai dimonis por alzas en la tarifa, mocivos por alzas en la tarifa, mocivos por de comenzamo a realitar operativosencubiertus, mescono su director lorge Alberto Gutiérrez Topeto de la tarifa son aplicadas al operdores pierden el cuntrol de la tarifa son aplicadas al operdores pierden el cuntrol de la tarifa son aplicadas al operdore por de la tarifa son aplicadas al operdore por Gutiérrez. Topeto de la tarifa son aplicadas al operdore, mescone su direcla tarifa son aplicadas al opermenciono Gunièrrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono Gunièrrez.

Tas sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono de mierrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono de mierrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono de mierrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenciono domicrez.

Las sanciones por el aumento
de la tarifa son aplicadas al opermenci

En caso de que sea una empresa transportista la sanción podría ser que pierdan la concesión

se del guacal, si el chofer o el jefe de ruta, normalmente son pocas las rutas donde todos los choferes subes el precio", dijo el director del limos en el estado. Páo. 5



SD es segundo lugar en cruces irregulares

Las medidas migratorias en El Pas Texas ocasionaron que San Diego subiera de lugar, comentó Enrique Lucero, titular de la DMAM. Pao S

DICE LA CESPT

Piden a usuarios que denuncien los abusos

Que nos manden algún video o foto de la persona que está actuando de manera irregular para tomar medidas, indicó Jesús García Castro. 250. 4



SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Aumentó el número de

casas, no de escuelas



Reedifican más que una fachada

GUACHOCHI, Chihuahua. En Junio de 2022, la iglesia de Santa Anita en Guachochi, fue testigo de un violento enfrentamiento entre facciones del Cártel de Sinaloa, que dejó su fachada destruida y un hombre decapitado. Hoy, el templo no solo ha sido reconstruido y ampliado, sino que también simboliza un esfuerzo de re-conciliación social. Nacional



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"













WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 1 DE ABRIL DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,136 | AÑO 25

En el 2023 se registró la cifra récord de 58 mil 628 mdd, 4.2% más que en 2022, de acuerdo a la Secretaría de Economía e Innovación; los productos más solicitados fueron monitores y proyectores.

04 | GENERAL





























"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

TJEBC

EL VIGÍA.

"ENTREGAN EN TRIBUNAL ELECTORAL IMPUGNACIÓN CONTRA CLAUDIA AGATÓN"

El TJEBC recibió el recurso de impugnación de Gustavo Flores Betanzos en contra del partido Morena y la designación de Claudia Agatón Muñiz como candidata a la alcaldía de Ensenada https://www.elvigia.net/general/2024/4/1/entregan-en-tribunal-electoral-impugacion-contraclaudia-agaton-439768.html

EL VIGÍA.

"IMPUGNAN DISOLUCIÓN DE ALIANZA MORENA – PES"

La resolución del IEEBC que aprobaba la solicitud del partido Morena de excluir de su alianza al PES, fue impugnada y por tanto tendrá que decidirse en los tribunales si continúan o no los pesistas dentro de ese convenio

https://www.elvigia.net/general/2024/4/1/impugnan-disolucion-de-alianza-morena-pes-439756.html

EL SOL DE TIJUANA.

"EN CUMPLIMIENTO A SENTENCIA DEL TJEBC, CONSEJO GENERAL DEL IEEBC MODIFICA LINEAMIENTOS PARA EL REGISTRO DE CANDIDATURAS"

Nota del 28 de marzo. Mexicali. – En cumplimiento a la sentencia RI-36/2024 y acumulado dictada por el Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (TJEBC), el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó la modificación al Anexo Uno de los Lineamientos para el registro de candidaturas a cargo de elección popular para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en Baja California.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-cumplimiento-a-sentencia-del-tjebc-consejo-general-del-ieebc-modifica-lineamientos-para-el-registro-de-candidaturas-11673146.html

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

LOCALES

PERIODISMONEGRO.

"NUEVE PARTIDOS POLÍTICOS COMPITEN POR SIETE ALCALDÍAS Y 25 DIPUTACIONES EN BC"

MEXICALI.- Nueve partidos políticos con registro ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Baja California, podrán presentar candidatos para las siete presidencias municipales y 25 diputaciones locales. Los registros de candidaturas locales son del 28 de marzo al 8 de abril, toda vez que las campañas electorales inician el 15 de abril próximo.

https://www.periodismonegro.mx/2024/03/28/nueve-partidos-politicos-compiten-por-siete-alcaldias-y-25-diputaciones-en-bc/

UNIRADIO INFORMA.

"APRUEBA CONSEJO GENERAL DEL IEEBC DIVERSOS ACUERDOS RELATIVOS AL PROCESO ELECTORAL LOCAL"

MEXICALI. - En los trabajos de la 15ª Sesión Extraordinaria, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), encabezado por su presidente Luis Alberto Hernández Morales, aprobó distintos acuerdos relativos a los trabajos preparativos del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, en Baja California. https://www.uniradiobaja.com/gobierno/aprueba-consejo-general-ieebc-diversos-acuerdos-relativos-proceso-electoral-local-n737555

NACIONALES

MILENIO.

"TEPJF PROPONE ORDENAR AL INE ADMITIR QUEJA DE XÓCHITL GÁLVEZ CONTRA LIBRO DE AMLO"

Un proyecto de sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), propone ordenarle al Instituto Nacional Electoral

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

(INE) admitir una queja presentada por Xóchitl Gálvez en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por expresiones, presuntamente en favor de Claudia Sheinbaum, contenidas en su libro ¡Gracias!.

https://www.milenio.com/politica/elecciones/libro-amlo-tepjf-propone-ordenar-ine-admitir-queja-xochitl-galvez

EXCELSIOR.

"CORRIGE PLANA TEPJF A CNDH (INVADIÓ MATERIA ELECTORAL)"

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) tiene prohibido inmiscuirse en cuatro materias: asuntos electorales (por delante); conflictos laborales; cuestiones jurisdiccionales de fondo y orden expresa de restricción a acercarse a observar, sugerir y, menos aún, corregir cualquier asunto del Poder Judicial de la Federación. Se trata de una enfática disposición constitucional que cumplirá veinticinco años de vigencia.

https://www.excelsior.com.mx/opinion/francisco-javier-acuna/corrige-plana-tepjf-a-cndh-invadio-materia-electoral/1643911

SIN EMBARGO.

"MAGISTRADO DEL TEPJF PROPONE REVOCAR LA MEDIDA DEL INE CONTRA ENTREVISTA DE AMLO"

iudad de México, 29 de marzo (SinEmbargo).— El Magistrado Reyes Rodríguez Mondragón propone en su proyecto, que se debatirá y votará el próximo miércoles en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que la medida del Instituto Nacional Electoral (INE) contra el Presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien ordenó borrar de sus redes la entrevista que sostuvo con la periodista Inna Afinogenova de *Canal Red*, es desproporcionada.

https://www.sinembargo.mx/29-03-2024/4481873

EL ECONOMISTA.

"INE ORDENA A AMLO RETIRAR O MODIFICAR CONTENIDO DE MAÑANERA POR 'DIFUSIÓN DE PROPAGANDA GUBERNAMENTAL'"

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó modificar o eliminar el contenido de la conferencia "mañanera" de Andrés Manuel López Obrador del pasado 21 de marzo "por probable difusión de propaganda gubernamental".

https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-ordena-a-AMLO-retirar-o-modificar-contenido-de-mananera-por-difusion-de-propaganda-gubernamental-20240330-0011.html

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

PROCESO.

"COMISIÓN DE QUEJAS DEL INE: ES DELICADO QUE EL PRESIDENTE RETE AL ESTADO DE DERECHO"

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).— En seis meses el presidente Andrés Manuel López Obrador acumuló 51 denuncias ante la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, y no sólo eso: con la posible inscripción en un registro de servidores públicos que infringen la ley electoral, en el Tribunal, al final del proceso esas denuncias podrían servir para calificar la elección, pero el mandatario federal se prepara por si se da ese escenario.

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/4/1/comision-de-quejas-del-ine-es-delicado-que-el-presidente-rete-al-estado-de-derecho-326430.html

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PERIODISMONEGRO.

"POR DEFINIR ACCIONES AFIRMATIVAS EN PLANILLA DE NORMA BUSTAMENTE"

MEXICALI.- La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, dijo estar en análisis para definir su planilla de regidores de acuerdo a las acciones afirmativas que establece por ley la regla electoral de Baja California.

https://www.periodismonegro.mx/2024/03/31/por-definir-acciones-afirmativas-en-planilla-de-norma-bustamante/

ZETA.

"ALISTA PT CANDIDATOS LOCALES EN BC"

La franquicia de Jaime Bonilla Valdez en Baja California, el Partido del Trabajo (PT), ya definió gran parte de su lista de candidatos a las diputaciones locales del Estado, donde se observa -también- ex funcionarios emanados de gobiernos priistas y la administración de Francisco Vega de Lamadrid.

https://zetatijuana.com/2024/03/alista-pt-candidatos-locales-en-bc/

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

ZETA.

"PRI DEFINE CANDIDATURAS A LAS ALCALDÍAS DE BC; IRÁ CON FRANCISCA ANA KRAUSS EN TIJUANA"

La presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Guadalupe Gutiérrez Fregoso, dio a conocer que el instituto político ya tiene definidas sus candidaturas a las alcaldías de Baja California, para las elecciones del 2 de junio.

https://zetatijuana.com/2024/03/pri-define-candidaturas-a-las-alcaldias-de-bc-ira-con-francisca-ana-krauss-en-tijuana/

EL VIGÍA.

"RECHAZA PAN INCLUSIÓN DE MARISA VILLARREAL EN PLANILLA DEL MUNICIPIO"

Militantes del PAN de Ensenada solicitaron al dirigente estatal, Mario Osuna Jiménez, que en la planilla a munícipes en Ensenada no se incluya a la actual regidora priista María Isabel Villarreal Camarena

https://www.elvigia.net/general/2024/4/1/rechaza-pan-inclusion-de-marisa-villarreal-en-planilla-del-municipio-439769.html

EL SOL DE TIJUANA.

"MARZO, EL MES DE LA PRIMAVERA ELECTORAL"

Tijuana.- Terminó marzo, el mes en que arrancaron las campañas electorales, volvieron las mujeres a protestar en las calles y en teoría, llegó la primavera. En teoría porque las bajas temperaturas no abandonan la ciudad y la prueba está en que este fin de semana Protección Civil Municipal espera una nueva tormenta invernal.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/marzo-el-mes-de-la-primavera-electoral-11678306.html

FRONTERA.

"JÓVENES PIDEN MEJORES PROPUESTAS EN ELECCIONES"

Tijuana BC.- Jóvenes piden propuestas orientadas a la juventud y candidatos capaces de desempeñar de la mejor manera dichos cargos durante el próximo proceso electoral.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/29/jovenes-piden-mejores-propuestas-en-elecciones/

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

AFN TIJUANA.

"DENUNCIA EX ALCALDE GASTÉLUM INTENTO DE EXTORSIÓN USANDO SU NOMBRE"

TIJUANA BC 1 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- El dos veces ex presidente municipal de Tijuana, Juan Manuel Gastélum Buenrrostro, denunció que hay personas que pretenden utilizar su nombre, para realizar fraude o extorsión Mediante su cuenta de Facebook, el político y abogado publicó la noche del domingo sobre esta situación, pidiendo a familiares y amigos que tomen precauciones y no caigan en el engaño.

https://afntijuana.info/informacion general/149423 denuncia ex alcalde gastel um intento de extorsion usando su nombre#ver nota

NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

"CLAUDIA SHEINBAUM: LLAMA A VOTO 'PAREJO' EN FAVOR DE MORENA"

Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, afirmó que los partidos que la abanderan son los únicos que han garantizado los programas sociales en México.

https://www.eleconomista.com.mx/video claudia shein-vf20240401mp4.html

EL UNIVERSAL.

"VAMOS A PONER FIN AL HUACHICOL", DICE XÓCHITL GÁLVEZ

Puebla. – En esta entidad, que encabeza la incidencia en robo de combustibles de los ductos de Petróleos Mexicanos, Xóchitl Gálvez Ruiz ofreció acabar con el "huachicol".

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/vamos-a-poner-fin-al-huachicol-dice-xochitl-galvez/

PROCESO.

"CLAUDIO X. GONZÁLEZ LLAMA 'MONSTRUO' A SHEINBAUM; ELLA LO ACUSÓ DE TENER 'FRUSTRACIÓN'"

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La candidata presidencial de Morena-PT-PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo, y el empresario Claudio X. González, se enfrascaron en acusaciones relacionadas con la contienda electoral, entre las que él la llamó "monstruo" y ella lo acusó de tener "frustración".

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/3/29/claudio-x-gonzalez-llama-monstruo-sheinbaum-ella-lo-acuso-de-tener-frustracion-326371.html

EL UNIVERSARL.

"PAN PEDIRÁ AL INE CAMPAÑA PARA ACLARAR QUE PROGRAMAS SOCIALES PERTENECEN A TODAS Y TODOS LOS MEXICANOS"

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que pedirán formalmente al INE que haga una campaña en medios para aclarar que los programas sociales no tienen paternidad y pertenecen a todas y todos los mexicanos.

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/pan-pedira-al-ine-campana-para-aclarar-que-programas-sociales-pertenecen-a-todas-y-todos-los-mexicanos/

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

"VENDE BC MÁS PRODUCTOS AL EXTRANJERO"

Tijuana BC.- Las ventas internacionales de Baja California alcanzaron la cifra récord de 58 mil 628 millones de dólares en 2023, lo que a su vez reflejó un crecimiento del 4.2% respecto a 2022, informó la gobernadora Marina de Pilar Avila Olmeda con datos de la Secretaría de Economía e Innovación (SEI).

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/01/vende-bc-mas-productos-alextranjero/

- TIJUANA

FRONTERA.

"MEJORAR MOVILIDAD EN TIJUANA ES UN RETO": IMOS

Tijuana BC.- Se empezarán a ver mejorías en el sistema de transporte público una vez finalicen las obras de recuperación de flujo vial y lleguen nuevas unidades, indicó el director del Instituto de Movilidad Sustentable del Estado (IMOS).

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/31/obras-sin-finalizar-y-rezago-de-unidades-separan-mejoria-de-transporte-publico/

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

AYUNTAMIENTOS

SAN FELIPE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"SAN FELIPE REGISTRA LA LLEGADA DE 118 MIL TURISTAS EL FIN DE SEMANA"

Las autoridades municipales de San Felipe registraron el ingreso de 118 mil turistas durante este fin de semana, lo que representa un aumento con respecto al 2023. Además, las autoridades de seguridad pública reportaron la detención de 36 personas por faltas administrativas, lesiones y daño a propiedad ajena.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/san-felipe-registra-la-llegada-de-118-mil-turistas-el-fin-de-semana-11683141.html

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ELIGEN A RAMÓN VÁZQUEZ VALADEZ COMO PRESIDENTE DEL CONGRESO LOCAL"

Por 20 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, los diputados integrantes de la XXIV Legislatura local eligieron al legislador morenista Ramón Vásquez Valadez como presidente del congreso local por el periodo del 1 de abril al 31 de julio del 2024, suple en el cargo a la también morenista, Araceli Geraldo.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/eligen-a-ramon-vazquez-valadez-como-presidente-del-congreso-local-11686247.html

UNIRADIO INFORMA.

"SE INSTALA LA NUEVA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DEL ESTADO"

MEXICALI.- La madrugada de este lunes 01 de abril de 2024, se llevó a cabo la Sesión de Instalación y Apertura del Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer Año de Ejercicio Constitucional de la XXIV Legislatura del Congreso del Estado de Baja California. El diputado Ramón Vázquez Valadez presidió la instalación de la Mesa Directiva, para el periodo de sesiones que comprende del 1 de abril al 31 de julio del presente año.

https://www.uniradiobaja.com/gobierno/se-instala-nueva-mesa-directiva-congreso-estado-n737999

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"DIPUTADOS QUE PARTICIPEN SIN LICENCIA TENDRÁN CANDADOS"

Los diputados que participen como candidatos de reelección sin separarse del cargo tendrán candados que de no respetarse podrían hasta perder la candidatura, manifestó el diputado local Juan Manuel Molina García.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/diputados-que-participen-sin-licenciatendran-candados-11676098.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"APRUEBAN LEY DE DESAPARICIÓN Y BÚSQUEDA DE PERSONAS DEL ESTADO"

Con 22 votos a favor y una abstención, el congreso del estado aprobó la creación de la Ley Sobre Desaparición y Búsqueda de Personas para el Estado de Baja California, en la que reconocen un gran avance.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueban-ley-de-desaparicion-y-busqueda-de-personas-del-estado-11686244.html

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"FAMILIARES DEL NIÑO DAMIÁN MARTÍN SE MANIFESTARON EN EL CENTRO DE JUSTICIA"

Después de cinco meses que perdió la vida el menor Martín Damián, sus familiares se manifestaron en domingo de pascua en las instalaciones del Centro de Justicia. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/familiares-del-nino-damian-se-manifestaron-en-el-centro-de-justicia-11686623.html

EDUCACIÓN / CULTURA

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"AUMENTO DE VIVIENDAS SIN PLANEACIÓN EN NATURA, GENERA FALTA DE ESCUELAS"

El fraccionamiento Natura en Tijuana, el Valle de Mexicali y de San Quintín, son zonas identificadas como "polos de crecimiento exponencial", en donde hay aumento de viviendas pero no de escuelas, dijo Gerardo Solís Benavides, titular de la Secretaría de Educación de Baja California.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aumento-de-viviendas-sin-planeacion-en-natura-genera-falta-de-escuelas-11684205.html

SALUD

LA CRÓNICA.

"SE UNE BC A CAMPAÑA NACIONAL DE VACUNACIÓN PARA NIÑAS Y NIÑOS DEL 1 DE ABRIL AL 31 DE MAYO"

Mexicali, Baja California.- Con el objetivo de inmunizar a niñas y niños contra enfermedades virales como el Sarampión, Influenza, Rotavirus, entre otras, la Secretaría de Salud de Baja California se une a la campaña nacional de recuperación de cobertura.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/01/se-une-bc-a-campana-nacional-de-vacunacion-para-ninas-y-ninos-del-1-de-abril-al-31-de-mayo/

SEGURIDAD PÚBLICA

que se encontraban en aparente estado de desnutrición.

EL SOL DE TIJUANA.

"REAFIRMA FISCALÍA COMPROMISO DE ATENDER DENUNCIAS POR MALTRATO ANIMAL" TIJUANA.- La Fiscalía General del Estado informa que, como resultado del trabajo coordinado con rescatistas independientes, se logró rescatar y resguardar a cinco perros

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reafirma-fiscalia-compromiso-de-atender-denuncias-por-maltrato-animal-11685227.html

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"SIN AFECTACIONES CRÍTICAS DESPUÉS DE LAS LLUVIAS"

Las lluvias de este fin de semana no provocaron daños críticos en la ciudad, de acuerdo con Juan Enrique Bautista, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano y Ambiental (SDTUA).

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sin-afectaciones-criticas-despues-de-las-lluvias-11686919.html

LA JORNADA BC.

"PC TIJUANA ATENDIÓ MÁS DE 30 REPORTES POR TORMENTA"

Tijuana, 31 de marzo de 2024.- La Dirección Municipal de Protección Civil atendió y canalizó más de 30 reportes derivados de la tormenta invernal que arribó a la región desde la mañana del sábado 30 de marzo y que continuará este domingo de manera intermitente.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/pc-tijuana-atendio-mas-de-30-reportes-por-tormenta/

- ENSENADA

FRONTERA.

"SE REALIZARON DOS RESCATES EN LA PLAYA DE ENSENADA"

Ensenada BC.- Como parte de las labores del fin de Semana Santa, el Gobierno Municipal, a través la Dirección de Bomberos, atendió diversos reportes e incidentes, mismos que no tuvieron consecuencias graves.

https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/03/31/se-realizaron-dos-rescates-en-las-playas-de-ensenada/

FENÓMENO MIGRATORIO

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

- TIJUANA

PUNTO NORTE.

"MUNICIPAL RESCATA A 63 MIGRANTES DE ÁFRICA Y ECUADOR, 'BURLARON' TODOS LOS FILTROS DEL INM"

Tijuana. – Un grupo de 63 migrantes de diversas nacionalidades, incluidas personas que viajaron desde África, fueron rescatados por elementos de la Policía Municipal de Tijuana cuando se preparaban para subir mediante una escalera el muro de 10 metros que divide a México de Estados Unidos para cruzar la frontera de manera indocumentada

https://puntonorte.info/2024/04/01/municipal-rescata-a-63-migrantes-de-africa-y-ecuador-burlaron-todos-los-filtros-del-inm/

GENERALES

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"AEROPUERTO DE MEXICALI RETOMARÁ OPERACIONES ESTE 1 DE ABRIL"

Mexicali, Baja California.- Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informa la próxima apertura del Aeropuerto Internacional de Mexicali, para este lunes 01 de abril a las 06:00 horas, al retomar sus operaciones con normalidad.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/01/aeropuerto-de-mexicali-retomara-operaciones-este-1-de-abril/

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"PT SERÁ EL PRIMERO EN REGISTRAR CANDIDATOS; MORENA EL ÚLTIMO"

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

TIJUANA BC 31 DE MARZO DE 2024 (AFN).- Aunque el periodo de registro de los candidatos a municipios y Congreso local inició formalmente este jueves 28 de marzo, en Baja California los representantes de los diferentes partidos en contienda, fieles a la que parece ser una tradición en estos menesteres, no apartaron ningún horario para hacerlo a partir de ese día. Tal vez lo consideran mala suerte o esperan hacer algunos cambios, o tal vez quieren provocar una mayor expectativa, pero todos decidieron realizar sus registros a partir del próximo 1 de abril, ya que el periodo concluye hasta el día 14 de ese mes, que ya se aproxima.

Y el Partido del Trabajo (PT) será el primero que acuda ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) para registrar a sus candidatos, pese a que hasta el momento, es el único que no ha anunciado de manera formal a quienes serán sus abanderados, no obstante toda la locura que existe desde hace varias semanas en la entidad, entre quienes son anunciados o que se les presume favorecidos.

Sin embargo, el PT de Jaime Bonilla Valdez, ya ha delineado a quienes podrán ser los favorecidos,

ya que los trae activos en el programa de afiliación que realizan y que ya supera las 57,000 adhesiones, así como en otras tareas que les permiten ser vistos.

Por ejemplo, podríamos considerar que, como ya lo hemos venido señalando, Marco Antonio Blásquez Salinas será el candidato para la alcaldía de Tijuana.

En Mexicali la candidata sería Lupita Mora; en Rosarito, Minerva Hernández y en Ensenada Ramiro Orea, aunque todavía me faltan San Felipe y San Quintín.

https://afntijuana.info/afn politico/149416 pt sera el primero en registrar candidatos morena el ultimo#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

REGISTROS... DEPRIMIDOS... PROTECCIÓN...

Hoy inician los registros de los aspirantes a munícipes y diputados locales que participarán en la jornada electoral concurrente de este próximo 2 de junio por el PRI. Y uno de los primeros en registrarse como precandidato a la alcaldía de Mexicali será JAIME NAVARRO CELAYA, en las oficinas del PRI a las 12:00 del mediodía. También nos llegó la invitación por parte de MOISÉS CERVANTES, quien se registrará como aspirante por el Distrito IV local también por el tricolor. Hay que recordar que según el calendario enviado por el Instituto Estatal Electoral, también hoy inician los registros de candidatos a munícipes. En este caso, hay una fuerte atomización de las fuerzas políticas, por lo que serán 9 las que estarán compitiendo por las alcaldías. Es así que este lunes inicia el PT a eso de las 11:00 horas en las instalaciones del Instituto, mientras el próximo domingo continuará con estos registros, pero a las 9:00 de la mañana. A las 14:00 horas del miércoles 3 será el turno de Movimiento Ciudadano; el viernes 5 a las 15:00 horas del Partido Verde; el sábado 6 a las 12:00 horas el PRD, sí, el Partido del Sol Azteca presentará candidatos, por más sorprendente que parezca. El mismo sábado, pero a las 15:00 horas, el PES presentará a sus aspirantes. El domingo 7 de abril es el turno del PAN, que será a las 12:00 horas; ese mismo domingo, Fuerza por México hará lo propio a las 15:00 horas. El 8 de abril, ahora sí, es el turno del PRI a las 9:00

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

horas y como buenos hermanitos, Morena registrará a sus candidatos ese mismo día, pero a las 12:00 del mediodía. Esperemos que con el inicio del proceso local, se vea más entusiasmo en las campañas electorales, ya que a pesar de ser presidenciales no levantan el más mínimo entusiasmo.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-registros-11685852.html